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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

令和７年四国中央市教育委員会第３回定例会会議録 

 

令和７年３月 26日（水） 午後３時 55分～ 

 

四国中央市庁 ５階 大会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 、 

委員 石川 直子 、委員 児山 初美 

 

委員 喜井 孝志 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長、西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課係長 川上 留美 、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和７年第２回定例会会議録の承認 

日程第２  令和７年第３回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４  議案第４号  四国中央市社会教育活動事業費補助金交付要綱の

一部を改正する告示について 

      議案第５号  四国中央市立小中学校学校医、学校歯科医及び学

校薬剤師の委嘱について 

      議案第６号  公民館長の任命について 

日程第５  その他 

令和７年第１回四国中央市議会質問及び答弁要旨について 

        令和６年度一般会計３月補正予算について 

        令和７年度一般会計当初予算について 

        令和６年度四国中央市教育委員会の点検・評価報告書の発刊 

について 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後３時 55分 令和７年第３回定例会を開会する。 

本日は喜井孝志委員が欠席されているが、出席委員数が定足数に達してい
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事務局 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

るため本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願

いする。 

 

教育長挨拶 

皆さん、こんにちは。年度末のお忙しい中、ご出席いただきありがとうご

ざいます。 

桜の開花の便りも聞こえ始め、いよいよ春本番、これから良い季節を迎え

ます。皆さんご存じのように、今治市の山林火災が大変心配です。延焼を始

めて３日目、住宅被害等様々なところに影響が出始めていますが、依然、鎮

圧の目途は立っていないとのことです。明日はまとまった雨の予報ですが、

明日までの１日は長いです。皆さんと一緒に一刻も早い鎮火を願いたいと思

います。 

春は、新たな季節の喜びと、気分を一新し、新しいスタートへの期待をも

たらせてくれますが、何か一抹の寂しさも感じてしまう時期でもあります。 

さて、今年の３月は、以前のような感染症に混乱させられるようなことも

なく、小中学校の卒業式が無事挙行できましたことを、当たり前のことでは

ありますが、大変ありがたく思っています。委員の皆さんにも出席をいただ

きありがとうございました。いかがだったでしょうか。特に中学校の卒業式

では、保護者の方も９年間の義務教育を終える我が子の姿に感無量だったこ

とと思います。卒業証書授与の際に、担任の先生が一人一人の生徒の名前を

呼んでいる途中で、涙で声が詰まってしばらく声を出せないような場面があ

りました。中学校生活３年間、多感で難しい時期でもある生徒の成長に関わ

った先生方の姿や思いが想像され、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

そして、私も毎年、答辞や全員合唱の場面がくると涙が出てしまいます。子

ども達には、春からの新しい生活を頑張って欲しいと思っています。加え

て、私の勝手な感想ですが、今、都会ではスポーツや文化で地方の逸材を集

めてにぎわっています。しかし、その基礎となる人間力、人間としての良さ

というのは、それぞれの故郷で育まれているのだと改めて思っています。 

さて、令和６年度も終わりとなります。人事異動の発表もありましたが、

市職員の異動率は 35.2％、市内小中学校教職員の異動率は 31％でした。こ

のメンバーで定例会を開くのも本日で最後になります。一つの区切りとなる

役職定年を迎えられた、合田秀人教育管理部長さん、大変お世話になりまし

た。私の立場もしっかりサポートして下さり、色々な助言や情報提供をいた

だきました。教育委員会全体を管理しご尽力いただきましたことに感謝を申

し上げます。また、この教育委員会所管の宮下浩教育総務課長は水道局長と

してご栄転されます。また新しい分野で大変だと思うのですが、頑張ってい

ただきたいと思います。そして、この定例会をはじめ視察研修などお世話を

いただいた、教育総務課の續木勝士課長補佐が政策部管理課に異動となりま

す。お三方には大変感謝を申し上げます。今後ますますのご健勝とご活躍を

お祈りしております。異動される方を始め、教育委員会職員の皆さんに

は、今年度におきましても幅広い事業内容や重要施策に積極的に取り組ん

でいただきました。教育に関する様々な動きや突発的な出来事への対応に迫

られること等、困難な状況も多々あったかと思いますが、リーダーとしての

皆さんの的確な職務の遂行により、無事年度末を迎えらます。教育委員各

位、事務局職員各位に心から感謝申し上げます。 

そして、本日同席いただいておりますが、新たな戦力として、教育管理部

長に石川元英さん、教育総務課長に河村正志さん、續木課長補佐の後任に今
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村宏美さんが配属となります。新しい風を吹き込んでいただき、一緒に仕事

ができますことを大変心強く思っております。皆さん、どうぞよろしくお願

いいたします。 

この時期、様々な思いが交錯しますが、４月１日には、新年度のスタート

への前向きな気持ちに切り替えたいと思います。来年度もよろしくお願いし

たいと思います。また、教育委員の皆さんには、４月は年度初めの行事への

出席等で大変お世話になります。 

では、本日は、諸般の報告と議案３件、その他４項目と内容が多くなって

おります。スムーズな進行にご協力をよろしくお願いいたします。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和７年第２回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和７年第２回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和７年第２回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和７年第２回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和７年第３回定例会会議録署名人に、星川 光代委員、石村 義哲委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 私からは特段ございません。 

各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の３ページをご覧ください。 

 ３/19 ２月 25日より開会されておりました、令和７年第１回四国中央市

議会定例会が閉会しております。 

 ３/25 公益財団法人川之江奨学会の理事会が金生公民館で開催され、教

育長が出席されております。 

 ３/26 本日、令和７年第３回教育委員会定例会でございます。 

 ４/20 四国中央市長選挙が予定されております。 

 ４/24 令和７年第４回教育委員会定例会が予定されております。 

 ５/26 令和７年第５回教育委員会定例会が予定されております。 

 学校給食につきまして、３/10 令和６年度第２回学校給食会理事会を開

催し、同日、令和６年度四国中央市学校給食共同調理場運営委員会が開催さ

れております。 

 ３/26 本日、四国中央市地産地消推進委員会が開催されておりまして、



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

4  

宮下教育総務課長 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長が出席されております。 

４/26 学校給食米田植え祭が開催され、教育長以下給食係等が参加する

予定でございます。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

３/25 社会教育委員の会を開催し、令和６年度の実績報告をしておりま

す。 

新年度を迎えるということもありまして、企業の新入社員研修が始まって

おります。 

３/25 福助工業株式会社の高卒新入社員の人権・同和教育研修を開催し

ております。 

４/３ 株式会社トーヨ、４/４ 福助工業株式会社（大卒）、４/７ 愛

媛製紙株式会社、４/９ 公益社団法人愛媛県紙パルプ工業会の新入社員を

対象にした研修を予定しております。 

記載はございませんが、４/16 四国中央市役所新規任用職員研修、４/25 

企業新規採用者等合同人権・同和教育研修会が開催され、生涯学習課の社会

教育指導員が講話を行います。 

４/17 新宮少年自然の家の現地研修会を開催いたします。 

４/23 令和７年度開催地となります、東予地区人権・同和教育研究協議

会運営委員会及び開催地事前打ち合わせがユーホールで予定されておりま

す。 

４/25 四国中央市公民館連絡協議会総会を予定しております。 

４/26 四国中央市連合婦人会定期総会が中之庄公民館で予定されており

ます。 

４/29 四国中央市愛護班連絡協議会総会、総会終了後にａｉｇｏｈａｎ

子ども実験教室が中之庄公民館で予定されております。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書５ページをご覧ください。 

３/７～11 ジャパンベトナムフェスティバル三島高等学校書道部派遣と

いうことで、三島高等学校書道部６名と、引率の先生と職員の計８名がベト

ナム社会主義共和国へ行ってまいりました。連日 30℃を超える大変暑い中

ではあったのですが、みんな元気に帰ってきており、いい経験をさせていた

だきました。 

３/18 土居小学校におきまして、内閣府地方創生推進事務局の太田雄大

氏による大阪・関西万博ＳＤＧｓフェスを学ぶ授業を実施しております。土

居小学校がＳＤＧｓフェスに修学旅行で立ち寄っていただける予定となって

おりまして、その前学習として実施していただいたものです。 

３/19 万博チケット贈呈式を行っております。ユニ・チャーム株式会社

から万博のチケット 500枚を頂戴いたしました。 

３/21 四国中央ふれあい大学理事会を開催しております。令和７年度事

業等について協議をいたしました。 

４/４ 第 18回書道パフォーマンス甲子園ポスターデザイン発表会を開催

する予定としております。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４/22 四国中央ふれあい大学運営委員会（総会）を開催する予定として

おります。 

スポーツ振興につきましては、３/１～２ 市内体育施設におきまして、

四国中央市スポーツ少年団新人大会を開催しております。 

３/８～９ 四国中央市発足 20周年記念事業高校野球交流試合として、高

校野球にぃまる交流試合を、浜公園川之江野球場と伊予三島運動公園野球場

で開催しております。選手含めまして約 600名が観戦・参加しております。 

３/11 令和６年度スポーツ推進審議会を開催しております。 

３/17 令和６年度第３回四国中央市スポーツ指導者講習会を寒川公民館

で開催し、愛媛県から講師を招いて部活動地域移行について講話をいただ

き、49名の参加がございました。 

４/５～５/25 四国中央市スポーツ少年団春季大会を開催予定としており

ます。 

４/18 スポーツ教室見学会を開催する予定としております。 

続きまして、６ページから８ページは図書館の予定になります。各図書館

において、おはなし会など様々なイベントを開催する予定としております。 

続きまして、９ページは、歴史考古博物館の予定になります。 

１/28～３/30 企画展「四国の真ん中で往来す－宇摩の人々の旅のかたち

－」（前期）として、旅をテーマにした企画展が開催されておりまして、４

月８日からは後期の企画展が開催される予定となっております。 

暁雨館におきましては、３/８～４/16 こども学芸員ミニ企画展「わたし

が見た宇摩の歴史と先人たち」として、子どもが調べた地域の歴史人等につ

いて掲示して皆さんに見てもらえるようにしております。 

４/19 特別暁雨館大学として、「墓を訪ねて三千里～世界 101 か国・

2500 人の偉人の墓へ感謝の旅～」というテーマで、大阪府出身の文芸研究

家で墓マイラーのカジポン・マルコ・残月さんという方を講師にお招きし

て、２時間ほどの講演を予定しております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書 10ページをご覧ください。 

３/17 中学校卒業証書授与式、３/24 小学校卒業証書授与式が行われま

した。皆様にはご出席いただき、大変お世話になりました。ありがとうござ

いました。 

３/19 公立幼稚園・公立認定こども園の卒園式、３/25 小中学校の修了

式が行われております。 

４/２ 令和７年度第 1 回校長研修会を開催いたします。令和７年度の方

向性について確認をいたしますが、会の始めに教育委員会事務局との顔合わ

せということで、東予教育事務所の担当管理主事、教育長、参与、教育管理

部長、教育指導部長、各課課長、学校教育課は電話対応１人を残して課員全

員、学校政策課は課長補佐以上が整列をし、教育長から各課課長まで一言ず

つご挨拶をいただき、その後全員で礼をするという流れで顔合わせを行って

いきます。 

４/３ 永年教職員感謝状贈呈式が福祉会館で行われます。贈呈者は退職

者のうち、勤続 25年以上の教職員で、14名の方が対象となっております。  

式の参加者は教育委員さんと参与、教育管理部長、教育指導部長、学校教

育課・学校政策課課長補佐以上の職員となります。よろしくお願いいたしま

す。 
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石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、同日、四国中央市教育委員会教育奨励賞等の表彰式が同会場

で行われます。被表彰者は、最優秀賞が田渕美保教諭（南小学校）、優秀賞

が川之江北中学校と川滝小学校、星野俊彦教諭（寒川小学校）となっていま

す。こちらにつきましても、教育委員さんと参与、教育管理部長、教育指導

部長、学校教育課・学校政策課の課長補佐以上と小中学校長、昇任教頭、四

国中央市外より転入の教職員、新規採用教職員、来賓等が参加及び同席をい

たします。 

その後、新採・転入教職員受入式が行われます。出席者につきましては同

様となりますが、歓迎のことばを星川光代委員にお願いをいたします。 

また、会の最後に教育委員の皆さんと事務局の紹介をいたしますので、お

一人ずつお名前をお呼びしましたらご起立をお願いいたします。 

４/７ 公立こども園入園式が行われます。 

４/８ 小中学校始業式、４/９ 小中学校入学式 小学校が午前、中学校

が午後の予定となっております。 

４/10 公立幼稚園入園式が行われます。 

４/18 三島東中学校に参集し教職員総会を予定しております。各部会に

分かれたハイブリッド形式でオンラインを使いながら実施する予定でござい

ます。内容は開会行事をオンラインで、先生方は教科会の会場にて、本部で

ある三島東中学校大会議室から配信をいたします。こちらも、開会のご挨拶

を、教育長職務代理者の星川光代委員にお願いをいたします。続きまして、

市長、教育事務所長の祝辞の代読、その後、教育長挨拶及び指示指導、その

後、学校教育基本方針等の説明を私が行います。このような流れとなりま

す。私が学校教育基本方針等の説明をする中で、教育委員の皆様の紹介をス

ライドにて行います。スライド作成のための写真を、４月３日の新採・転入

教職員受入式終了後に市庁舎にて撮影いたしますので、ご協力をお願いいた

します。 

４/27 例年ですと４月 20日となりますが、四国中央市長選挙の関係で、

各学校でＰＴＡ総会を予定しております。 

少年育成センターにつきましては、議案書 11ページをご覧ください。 

３月に入りまして補導委員会など、年度の締めくくりに様々な会合が開催

されております。また、記載はありませんが、４月に入りまして少年補導委

員連絡協議会支部長会等が開催をされます。 

４/９ 入学式ということで、児童生徒を守り育てる日となっており、青

パトとの合同パトロール等が実施されます。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書 10ページにお戻りください。 

２/27 まず、前回の定例会の翌日に、ＩＣＴ夢コンテスト 2024 の表 

彰があり、東京都渋谷区の国立オリンピック記念青少年総合センターに行っ

てまいりました。審査委員長である中川一史放送大学教授から、全国の学校

でＩＣＴの活用が進み、本コンテストでは 200件余りの応募がある中で、単

純な実施内容の報告のみでは受賞に至っておらず、目的と成果をはっきりと

表現できたものが受賞しているとの講評をいただきました。本市は企業や大

学と共振し、郷土愛を醸成しつつデジタル人材を育成しながら、将来地元企

業で活躍できる人材の育成に取り組んでいるという内容で応募し、優良賞を

いただいております。大変高く評価をいただいたことを実感いたしました。 

３/11 市教育情報推進委員会を開催し、来年度に向けた年度の切り替え 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

7  

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

東教育長 

等の手順について説明をさせていただいております。 

 ３/21 記載はございませんが、近藤電設株式会社からＩＣＴに関する寄

付として、200万円の寄付金を頂戴し贈呈式を実施しております。子どもた

ちがわくわくするような機材の導入に役立てたいと考えております。 

 ４/３ 新採・転入教職員受入式のあと、新採・転入教職員ＩＣＴ研修会

を開催し、新学期すぐにＩＣＴの活用が進むように取り組む予定でございま

す。 

令和７年第１回市議会定例会において、ＩＣＴ教育推進事業に８億円余り

の予算を議決いただいております。次年度も東京学芸大学やＧｏｏｇｌｅ等

との共同事業を予定しており、また、文部科学省のリーディングＤＸスクー

ル事業や校務ＤＸの国の補助金を使いながら、ＩＣＴ教育の推進に努めてい

く予定でございます。以上でございます。 

 

只今の報告について、意見質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

議 事 

 本日の議案は３件となっております。 

議案第４号「四国中央市社会教育活動事業費補助金交付要綱の一部を改正

する告示について」を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第４号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第４号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第４号「四国中央市社会教育活動事業費補助金交

付要綱の一部を改正する告示について」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第５号「四国中央市立小中学校学校医、学校歯科医及び学校

薬剤師の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第５号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第５号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第５号「四国中央市立小中学校学校医、学校歯科

及び学校薬剤師の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第６号「公民館長の任命について」を上程し、議案の説明を

求める。 

 

議案第６号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第６号の説明に、意見質問等ないか問う。 
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全委員 

 

東教育長 

 

 

 

合田教育管理部長 

高橋教育指導部長 

 

高橋教育指導部長 

 

高橋教育指導部長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

宮下教育総務課長 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第６号「公民館長の任命について」の原案を可決

する旨宣する。 

 

その他 

令和７年第１回四国中央市議会質問及び答弁要旨について（報告） 

 

 

令和６年度一般会計３月補正予算について（概要説明） 

 

令和７年度一般会計当初予算について（概要説明） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

令和６年度四国中央市教育委員会の点検・評価報告書の発刊について 

（報告） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和７年第４回教育委員会定例会を、令和７年４月 24 日（木曜

日）午後１時 30分から、四国中央市庁５階大会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後５時 21分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

                  会議録作成者 教育総務課  

 


